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Dans I'estuaire de la Seine,, la qualite microbiologique des eaux est regu-
lierement mesuree principalement via des enumerations de bacteries indi-
catrices de contamination fecaie, tels que ies coliformes. Ces mesures 
montrent une qualite bacteriologique mediocre, Dans le cadre du pro­
gramme Seine-Aval, un effort methodologique considerable a ete accom­
pli afin de developper des techniques de detection et d'enumeration de 
bacteries et de virus d'interet sanitaire ne presentant pas certains biais 
des techniques de routine basees sur la mise en culture. Une methode 
enzymatique, permettant I'enumeration rapide des coliformes fecaux, a 
ete developpee afin d'apprehender la dynamique de ce type de bacteries, 
Un modele de la dynamique des bacteries fecales dans la Seine a ainsi 
pu etre developpe. Par ailleurs, des techniques basees sur Ies progres 
recants de la biologie moleculaire ont ete developpees pour rechercher 
divers types de bacteries et virus en Seine, 

In the Seine estuary, the microbiological quality of waters is regularly mea­
sured mainly through enumeration of bacteria indicating a fecal 
contamination, as coliforms. These measurements indicate a low 
bacteriological quality. In the scope of the Seine-Aval program, a large 
methodological effort has been made to develop detection and 
enumeration techniques of bacteria and viruses of sanitary interest which do 
not present the biases of the classical techniques based on culturability. An 
enzymatic method allowing the rapid enumeration of fecal coliforms was 
developed to study the dynamics of this kind of bacteria in the Seine. A 
model of fecal bacteria dynamics in the Seine river and estuary was thus 
developed. Techniques based on the recent progresses of molecular 
biology were also developed and applied to detect and enumerate various 
types of fecal bacteria and viruses. 

Cette collection presents rensemble des resultats du program­
me Seine-Aval. Chaque fascicule de cette collection a ete ela-
bore de maniere a pouvoir etre lu independamment des autres. 

Chaque annee, I'essentiel de I'information scientifique produite est 
ccnslgne dans des rapports thematiques et de synthase pouvant etre 
consultes aupres de la cellule de coordination du programme : 
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